



NOTA DE PRENSA N° 338 –2012-GR.CAJ/DC.RR.PP.

Gobierno Regional Cajamarca rinde homenaje a la patria

Este 28 de julio se cumple 191 años de Independencia del Perú.

Cada 28 de julio los peruanos celebramos el Día de la Independencia Nacional, conmemorando la Proclamación de la Independencia que realizó Don José de San Martín el 28 de julio de 1821 en la Plaza Mayor de Lima.

“Desde este momento el Perú es libre e independiente por la voluntad general de los pueblos y por la justicia de su causa que Dios defiende. ¡Viva la Patria! ¡Viva la libertad! ¡Viva la independencia!”, pronunció aquel día el libertador San Martín.

Esta proclamación dio paso a una nueva etapa en nuestra historia, la vida independiente, libres de la larga dominación española que duró casi 300 años. Aunque el virrey José de la Serna había trasladado su gobierno al Cusco y aún contaba con importantes tropas en la sierra, el derrumbe del Virreinato era irreversible. San Martín asumió el mando del Perú libre y durante un año intentó expulsar a los españoles. Esta tarea fue completada por Simón Bolívar en 1824.

La independencia del Perú, en concreto, se venía gestando localmente, al igual que en la Emancipación de toda la América “española”, a través de un proceso previo dentro de la sociedad peruana, inclusive mucho antes de la llegada de las corrientes libertadoras y sus ejércitos. Sin embargo, como hitos, suelen señalarse el 28 de julio de 1821 cuando el libertador José de San Martín, al mando de la Expedición Libertadora del Perú, declara desde Lima la independencia nacional; además del 9 de diciembre de 1824, fecha de la batalla de Ayacucho, que puso punto final a la guerra con la capitulación del último ejército realista en el Perú. La diplomacia peruana consigue por último que España reconozca la independencia de la República el 14 agosto de 1879.

La corriente libertadora del sur del continente proveniente del Virreinato del Río de la Plata, dio sus frutos con la independencia de Argentina, y posteriormente de Chile, bajo la figura del general José de San Martín. En el norte, otro movimiento libertador se encontraba en curso aglutinado bajo la forma de la República de la Gran Colombia amparada por el Libertador Simón Bolívar. Pero los esfuerzos independentistas de ambos, y de sus tropas compuestas en el sur por chilenos y argentinos, y en el norte por grancolombinos (venezolanos, colombianos, quiteños), corrían permanente peligro, ya que un ejército realista junto a la armada española, se mantenían en los cuarteles y puertos del Virreinato del Perú. Por tanto, para eliminar el peligro latente de ese ejército superviviente, era de necesario lograr la independencia del Perú.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCION DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”

Para los peruanos el 28 de julio es día de nuestra fiesta patriótica. Todo el mes de julio se realizan variadas actividades conmemorativas en las instituciones educativas, civiles y militares. El Gobierno Regional de Cajamarca, rinde homenaje a los próceres de la Independencia y los símbolos de la patria.

Se agradece su difusión
Cajamarca 26 de julio del 2012

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACION PÚBLICAS
GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA